

FITNESS

Centro acuático, pabellón y gimnasio: los pilares del 'hub' deportivo de 5 millones que planea Getafe

El Gobierno de la Comunidad de Madrid aportará el 80% de los fondos, mientras que el Ayuntamiento pondrá el 20% restante. La idea es que el complejo lo gestione el consistorio de manera directa.

P. López
25 feb 2019 - 04:57

El complejo contará con dos piscinas, gimnasio, campo de fútbol, pistas polideportivas e

Durante los años ochenta y noventa, los ayuntamientos, diputaciones y gobiernos autonómicos lanzaron un ambicioso plan para construir piscinas municipales para fomentar el aprendizaje de la natación. Más de dos décadas después, la fórmula ha cambiado y ahora son las empresas privadas las que construyen y explotan estos complejos, liberando a la administración de inversiones que a menudo superan los diez millones de euros. Sin embargo, hay excepciones, y Getafe es una de ellas. El Ayuntamiento ha promovido la construcción de un centro acuático de 5,1 millones de euros, cuya gestión asumirá directamente, según ha podido saber *Palco23*.

Se trata de un proyecto que será subvencionado con fondos públicos, pues la Comunidad de Madrid aportará el 80% de los recursos, y el resto lo asumirá el gobierno municipal. El Ayuntamiento ya ha sacado a concurso la construcción del complejo, que deberá realizarse en un plazo de once meses. Según el plan director, la instalación contará con 10.695 metros cuadrados, de los cuales 4.200 metros corresponderán al centro acuático.

El gobierno local justifica el proyecto por la necesidad de “promover la actividad física” en un momento en que el deporte “se ha convertido en una tendencia creciente de gran demanda social” y “gestionar infraestructuras deportivas municipales”. Según la memoria justificativa a la que ha accedido este diario, el consistorio considera que “la oferta privada es sesgada y no cubre la prestación de un servicio público”.

El complejo contará con dos piscinas, gimnasio, campo de fútbol, pistas polideportivas exteriores y pabellón

En esta ciudad operan otras cadenas, como Forus y BeOne, las *low cost* Basic-Fit y Xfitness, y próximamente inaugurará un club de nueve millones de euros Enjoy Wellness, mientras que DreamFit hará lo propio en ese mismo municipio. En otras palabras, Getafe se ha convertido en una plaza muy concurrida en los últimos meses, pero en la parcela en la que se construirá el nuevo centro, que estará junto al parque de San Isidro, no operan *players* alrededor. De hecho, el complejo se construirá en el antiguo polideportivo de San Isidro, una instalación que se demolió tras siete años en desuso.

Pero, ¿qué objetivos concretos busca Getafe con este complejo? Uno de los desafíos es convertir la instalación “en un centro de referencia en natación terapéutica”. Además, el consistorio afirma que existen listas de espera en el municipio para el aprendizaje de la natación infantil, en un momento en que se quiere “potenciar el deporte especialmente en las franjas de edad de tres a seis años”. De ahí que el plan de la administración sea “subvencionar la natación escolar y garantizar el acceso a un mínimo de 24 líneas escolares”.

Si bien el centro acuático será el motor del complejo, el Ayuntamiento espera crear una instalación multideportiva. A las dos piscinas que se levantarán en la primera fase de la obra, le seguirá un campo de fútbol de césped artificial y dos pistas polideportivas en la segunda fase; un pabellón polideportivo y un área multifuncional en la segunda, y un rocódromo y un frontón en la cuarta y última fase. “Esta construcción es de baja prioridad de ejecución, y será fácilmente desmontable en caso de que fuera necesario”, advierte la memoria del proyecto.

BeOne, Forus y Basic-Fit, entre las cadenas que ya operan en Getafe. A estas se sumarán Enjoy Wellness y DreamFit

El gimnasio será una zona de relevancia, ya que se busca “promover y desarrollar programas exclusivos para la tercera edad que combinen actividades acuáticas con ejercicio de *fitness* adaptados”. Además, se pretende “fomentar el deporte en familia”, un concepto que explotan cadenas de gimnasios como GO fit, Supera, BeOne, Forus o Enjoy Wellness.

Todas ellas son gestoras de instalaciones que han crecido al calor de las concesiones administrativas, asumiendo la construcción de los centros deportivos y su explotación por periodos de entre veinte y cincuenta años. Con una población superior a los 175.000 habitantes, Getafe es el sexto municipio con mayor población de la Comunidad de Madrid.

Madrid, la quinta comunidad autónoma por licitación pública deportiva

Madrid es la tercera comunidad autónoma más poblada de España, pero no está entre las regiones en las que la administración promueve más obras deportiva en España. Según los datos de licitación facilitados a este diario por la patronal de la construcción, Seopan, hasta septiembre en esta comunidad se sacaron a concurso proyectos públicos por 31,6 millones de euros, una cifra muy alejada de los 80,5 millones que se registraron en Cataluña; los 43 millones de Andalucía, y los 36,8 millones de Canarias. Eso sí, si hubo una administración autonómica especialmente activa en licitación pública deportiva fue precisamente la de Madrid, con 7,7 millones de euros.